

Publikationen / Publications

Dr. Bettina Rudloff

Stand Februar 2024 (as of February 2024)

Peer Reviewed

- [»Sustainable food consumption and Sustainable Development Goal 12: Conceptual challenges for monitoring and implementation«](#), in: *Sustainable Development* (Early View), 22.08.2023, doi:10.1002/sd.2718 (with: Kristina Mensah and Christine Wieck)
- [»Social Cohesion as the Missing Link between Natural Resource Management and Peacebuilding: Lessons from Cocoa Production in Côte d'Ivoire and Colombia«](#), in: *Sustainability* 2021, 13(23), 13002, 24.11.2021, doi:10.3390/su132313002 (with Bujar Aruqaj, Daniel Baumert, Michelle Bonatti, Michael Brüntrup, Christian Bunn, Augusto Castro-Nunez, Giovanna Chavez-Miguel, Martha Lilia Del Rio, Samyra Hachmann, Katharina Löhr, Héctor Camilo Morales Muñoz, Franziska Ollendorf, Tatiana Rodriguez, Johannes Schorling, Arne Schuffenhauer, Ingrid Schulte, Stefan Sieber, Sophia Tadesse, Christian Ulrichs, Claudia Vogel and Michael Weinhardt).
- [»European and Member State Policy Responses and Economic Impacts on AgriFood Markets due to the COVID-19 Pandemic](#), IATRC Commissioned Paper 26, March 2021 (with Christine Wieck, Liesbeth Dries, Victor Martinez-Gomez, Olayinka Idowu Kareem, Fabio Gaetano Santeramo, Magdalena Sliwinska and Rafal Sliwinski).
- »The impact of capital inflow into the agricultural sector on food security in vulnerable countries«, (eingereicht) *Food Policy*, 2016 (with Christine Wieck und Angela Heucher).
- »Sustainability impact assessment using integrated meta-modelling: Simulating the reduction of direct support under the EU common agricultural policy (CAP)«, in: *Land Use Policy*, 33 (2013), p. 235–245 (with S. Sieber, T.S. Amjath-Babu, J. Jansson, K. Müller, K. Tscherning, F. Graef, D. Pohle, K. Helming, B.S. Saravia-Matus and S. Gomez y Paloma).
- »What makes developing countries initiate WTO-disputes on food-related matters«, in: *Food Policy*, 35 (2010), Issue 2, S. 154–162. *Award for the best Gewisola conference paper 2008* (with Christian Götz and Thomas Heckeley).
- [»Aspekte der Agrarpolitik 2007«](#), in: *German Journal of Agricultural Economics*, 57 (2008), Heft 3, S. 1–15 (mit Thomas Heckeley und Sebastian Rasch).

- [»The Bioterrorism Act of the USA and international food trade: evaluating WTO conformity and effects on bilateral imports«](#), in: *German Journal of Agricultural Economics*, 56 (2007), Issue 3, p. 147–161 (with Christine Wieck).
- *Considering consumers' food safety perceptions at the WTO-level: a survey-based analysis*, accepted in March for IATRC conference »Food Regulation and Trade: Institutional Framework, Concepts of Analysis and Empirical Evidence«, 28–30 May 2006 in Bonn (with Johannes Simons).
- *The Concept for risk analysis on food safety, OECD Proceedings »Challenges and risks of GMOs – What risk analysis is appropriate?«* financed by the OECD's co-operative research program: biological resource management for sustainable agricultural systems, Paris, 2004, p. 9–26.
- »Agrarumweltpolitik nach dem Subsidiaritätsprinzip – föderalismustheoretische Grundlagen zur Politikgestaltung«, in: *Agrarwirtschaft* 51, Sonderheft »Agrarumweltpolitik«, 2002, S. 239–248.

SWP-Publikationen (SWP Publications)

- [»Handelspolitik: Was es an Genderngerechtigkeit gibt und noch geben könnte«](#), in: Claudia Zilla (Hg.), *Feministische Außen- und Entwicklungspolitik konkret*, Beitrag zu einer Sammelstudie 2024/S 07, 28.02.2024, 87 Seiten, S. 53–57 (mit: Tobias Stoll)
- [»The Russia-Ukraine War's Shockwaves in Africa. A Zeitenwende for German Africa Policy?«](#), Megatrends Working Paper 2024 10, 13.02.2024, 39 pages (with: Christine Hackenesch & Wolfram Lacher (Ed.), Fahd Azaroual, Oumayma Bourhriba, Tobias Heidland, Cynthia Kamwengo, Stephan Klingebiel, Melanie Müller, Meike Schulze, Denis M. Tull and Cobus van Staden).
- [»\(K\)ein Schiff wird kommen: Maritimer Nahrungstransport als vernetzte kritische Infrastruktur der EU«](#), in: Daniel Voelsen (Hg.), *Maritime kritische Infrastrukturen*, Beitrag zu einer Sammelstudie 2024/S 03, 06.02.2024, 89 Seiten, S. 37–47.
- [»Versorgungssicherheit bei agrarischen und mineralischen Rohstoffen: Unterschiedliche Mittelmächte für verschiedene Funktionen«](#), in: Barbara Lippert, Stefan Mair (Hg.), *Mittlere Mächte – einflussreiche Akteure in der internationalen Politik*, Beitrag zu einer Sammelstudie 2024/S 01, 23.01.2024, 94 Seiten, S. 75–78 (mit: Inga Carry).
- [»EU-Mercosur-Abkommen: Die EU muss raus aus ihrer handelspolitischen Sackgasse«](#), Kurz gesagt, 22.09.2023 (mit: Tobias Stoll).
- [»EU-Mercosur Agreement: The EU must overcome its trade impasse«](#), Point of View, 26.09.2023 (with: Tobias Stoll).
- [»Nach der Nationalen Sicherheitsstrategie – die nächsten Schritte«](#), 360 Grad, 04.09.2023 (mit: Michael Bayerlein, Marianne Beisheim, Annegret Bendiek, Raphael Bossong, Lars Brozus, Jakob Bund, Pia Fuhrhop, Gerrit Hansen, Liviu Horovitz, Markus Kaim, Gerrit Kurtz, Stefan Mair, Claudia Major, Melanie Müller, Nicolai von Ondarza, Pedro Alejandro Villarreal Lizárraga und Judith Vorrath).

- [EU-Mercosur-Abkommen: Mehr Partnerschaft für Nachhaltigkeit statt Unilateralität](#), Kurz gesagt, 10.03.2023 (mit Tobias Stoll).
[EU-Mercosur Agreement: Partnership for sustainability instead of unilateralism](#), Point of View, 14.03.2023 (with Tobias Stoll).
- [Verhandlungen über ein Freihandelsabkommen zwischen Indien und der EU](#), SWP-Aktuell 2023/A 11, 10.02.2023, 8 Seiten (mit Hanns Günther Hilpert und Christian Wagner).
[Negotiations on a Free Trade Agreement between India and the EU](#), SWP Comment 2023/C 11, 21.02.2023, 8 Pages (with Hanns Günther Hilpert und Christian Wagner).
- [Wirtschaftssanktionen gegen Russland – internationale Perspektiven und globale Auswirkungen](#), 360 Grad, 11.07.2022 (mit Annegret Bendiek, Laura von Daniels, Hanns Günther Hilpert, Janis Kluge, Jacopo Maria Pepe, Alexandra Sakaki und Christian Wagner).
- [Der mögliche EU-Beitritt der Ukraine und seine Konsequenzen](#), 360 Grad, 06.07.2022 (mit Raphael Bossong, Oliver Geden, André Härtel, Ronja Kempin, Kai-Olaf Lang, Barbara Lippert, Chloé Ludden und Nicolai von Ondarza).
[Ukraine's possible EU accession and its consequences](#), 360 degrees, 22.07.2022, (with Raphael Bossong, Oliver Geden, André Härtel, Ronja Kempin, Kai-Olaf Lang, Barbara Lippert, Chloé Ludden und Nicolai von Ondarza).
- [Krieg und Hunger – Versorgungsrisiken, Lösungsansätze, Konfliktkonstellationen](#), 360 Grad, 01.07.2022 (mit Aljoscha Albrecht, Gerrit Kurtz, Andrea Schmitz, Christian Wagner, Isabelle Werenfels und Claudia Zilla).
- [Die G7 in Kriegszeiten: Krisenbewältigung und Zukunftsgestaltung](#), 360 Grad, 20.06.2022 (mit Marianne Beisheim, Annegret Bendiek, Lars Brozus, Hanns W. Maull, Melanie Müller, Nicolai von Ondarza, Alexandra Sakaki, Johannes Thimm und Christian Wagner).
- [Sustainable international value chains: The EU's new due diligence approach as part of a policy mix](#), Working Paper Research Division EU/Europe 2022/No. 02, June 2022, 21 Pages.
- [»Versorgungssicherheit: Wie der Ukrainekrieg die weltweite Nahrungsmittelkrise anheizt«](#), SWP-Podcast 2022/P 17, 25.05.2022.
- [Ukraine-Krieg und Ernährungssicherheit: Umsichtige »Food First«-Strategie für den Herbst entwickeln](#), Kurz gesagt, 09.03.2022 (mit Linde Götz).
[War in Ukraine and food security: Developing a judicious »food first« strategy for autumn](#), Point of View, 14.03.2022 (with Linde Götz).
- [Wirtschaftliche Resilienz: Kompass oder Catchword?](#), SWP-Studie 2022/S 01, 07.02.2022, 37 Seiten.
- [»Die verkannte Pandemie? Krisenfrüherkennung und Risikomanagement in der Politik«](#), SWP-Podcast 2021/P 09, 04.06.2021 (mit Lars Brozus).
- [Resiliente Versorgung in Krisenzeiten: Mehrpolitikfeldübergreifende Koordination zwischen der EU und ihren Mitgliedstaaten](#)«, in: Barbara Lippert, Stefan Mair, Volker Perthes (Hg.): *Internationale Politik unter Pandemie-Bedingungen*, Beitrag zu einer Sammelstudie 2020/S 26, 17.12.2020, 90 Seiten, S. 64–68 (mit Raphael Bossong).

- [»Covid-19 und die Weltwirtschaft: Herausforderungen für Deutschland und Europa«](#), in: Barbara Lippert, Stefan Mair, Volker Perthes (Hg.): *Internationale Politik unter Pandemie-Bedingungen*, Beitrag zu einer Sammelstudie 2020/S 26, 17.12.2020, 90 Seiten, S. 15–19 (mit Hanns Günther Hilpert und Paweł Tokarski).
- [Nachhaltige Lieferketten im Agrarsektor: Wertschöpfen statt Zuliefern](#), SWP-Aktuell 2020/A 70, September 2020, 8 Seiten (mit Christine Wieck).
[Sustainable Supply Chains in the Agricultural Sector: Adding Value Instead of Just Exporting Raw Materials](#), SWP Comment 2020/C 43, 21.09.2020, 8 Pages (with Christine Wieck).
- [Krisenkaskade in Ostafrika](#), Kurz gesagt, 20.05.2020 (mit Annette Weber)
[Cascading of crises in East Africa](#), Point of View, 29.05.2020 (with Annette Weber).
- [Brexit: Pragmatisches Handelsabkommen](#), SWP-Aktuell 2020/A 24, April 2020, 8 Seiten (mit Evita Schmiegl).
[Brexit: A Pragmatic Trade Agreement?](#), SWP Comment 2020/C 18, April 2020, 8 Pages (with Evita Schmiegl).
- [Corona-Krise: Italien braucht jetzt europäische Solidarität](#), Kurz gesagt, März 2020 (mit Nicolai von Ondarza und Paweł Tokarski).
[Corona Crisis: Italy Needs European Solidarity – Now](#), Point of View, March 2020 (with Nicolai von Ondarza und Paweł Tokarski).
- [Brexit und ein EU-Handelsabkommen bis Ende 2020 – Wie das Unmögliche möglich machen?](#), Kurz gesagt, Februar 2020 (mit Evita Schmiegl).
- [EU und Zentralasien: Gemeinsam für mehr Nachhaltigkeit](#), SWP-Aktuell 2020/A 04, Januar 2020, 8 Seiten (mit Sebastian Schieck und Yana Zabanova).
- [Stabiles Land durch stabile Landwirtschaft in Tunesien?](#), SWP-Studie 2019/S 24, November 2019, 41 Seiten.
[A Stable Countryside for a Stable Country?](#), SWP Research Paper 2020/RP 02, January 2020, 40 Pages.
- [Vertieftes EU-Handelsabkommen mit Tunesien: Gut gemeint ist nicht genug](#), SWP-Aktuell 2018/A 62, November 2018, 8 Seiten (mit Isabelle Werenfels).
[EU-Tunisia DCFTA: Good Intentions Not Enough](#), SWP Comment 2018/C 49, November 2018, 8 Pages (with Isabelle Werenfels).
- [Afrikanische Entwicklung: Die EU-Handelspolitik wird es nicht richten können](#), Kurz gesagt, August 2018 (mit Evita Schmiegl).
- [Yes, he can: Trump provoziert einen Handelskrieg](#), SWP-Aktuell 2018/A 36, Juli 2018, 4 Seiten.
[Yes, He Can: Trump Provokes a Trade War](#), SWP Comment 2018/C 29, July 2018, 8 Pages.
- [Allen Behauptungen zum Trotz – Die Gemeinsame Agrarpolitik hat kaum Entwicklungswirkungen](#), SWP-Aktuell 2018/A 27, Mai 2018, 4 Seiten (mit Michael Brüntrup).
[Fair Play: The Recent Common Agricultural Policy and Its Limited Effect on Development](#), SWP Comment 2018/C 21, May 2018, 4 Pages (with Michael Brüntrup).

- [Handeln für eine bessere Handelspolitik](#), SWP-Studien 2017/S 23, Dezember 2017, 36 Seiten.
- *Agriculture in Ukraine: Economic and Political Frameworks*, Working Paper Research Division Eastern Europe and Eurasia, 2017/Nr. 01 and Research Division EU/Europe 2017/Nr. 4, December 2017, 56 Pages (with Julia Horovetska und Susan Stewart).
- [Glyphosat schadet vielleicht der Gesundheit, aber ganz sicher dem Vertrauen in die EU](#), Kurz gesagt, November 2017.
- [The EU as global trade and investment actor – The times they are a-changin'](#), Working Paper RD EU/Europe, 2017/ 01, January 2017, 32 Pages (with Moritz Laurer).
- [Hungerhilfe in der Krise](#), Kurz gesagt, März 2017 (mit Annette Weber).
- [Die Saat geht nicht auf](#), SWP-Aktuell 2017/A 05, Januar 2017, 8 Seiten.
- [Wieder Hühnchen mit der EU zu rupfen?](#), SWP-Aktuell 2016/A 81, Dezember 2016, 4 Seiten (mit Evita Schmieg).
- [More bones to pick with the EU?](#), SWP Comments 2016/C 57, December 2016, 4 Pages (with Evita Schmieg).
- [CETA – Nach der Unterzeichnung ist vor der Ratifizierung](#), Kurz gesagt, 02.11.2016.
- [Kein CETA ist auch keine Lösung](#), SWP-Aktuell 2016/A 62, 12.10.2016, 8 Seiten.
- [Der Zerfall der Europäischen Union](#), SWP-Aktuell 2016/A 24, 04.04.2016, 4 Seiten (mit Evita Schmieg).
- [European Disintegration: Too Much to Lose](#), SWP Comment 2016/C 21, 18.04.2016, 4 Pages (with Evita Schmieg).
- [Die Zukunft der WTO nach der Ministerkonferenz in Nairobi](#), SWP-Aktuell 2016/A 09, 15.02.2016, 8 Seiten (mit Evita Schmieg).
- [The Future of the WTO after the Nairobi Ministerial Conference](#), SWP Comment 2016/C 12, 03.03.2016, 8 Pages (with Evita Schmieg).
- »Kleine Ursache, große Wirkung: Bienensterben in Nordafrika gefährdet eine labile Region«, in: Lars Brozus (Hrsg.). [Unerwartet, überraschend, ungeplant](#), Beitrag zu einer Sammelstudie 2015/S 20, 24.11.2015, 60 Seiten, S. 32–37 (mit Nils Simon).
»Small Cause, Large Effect: Rapid Loss of Bees in North Africa Endangers a Fragile Region«, in: Lars Brozus (Ed.), [Unexpected, Unforeseen, Unplanned](#), Contribution to a Research Paper 2016/RP 01, 08.01.2016, 56 Pages, p. 32–37 (with Nils Simon).
- [Der Agrarsektor als Baustein vorsorgender Sicherheitsstrategien in der Sahelregion](#), Arbeitspapier FG EU/Europa, 2015/Nr. 01 Januar 2015, SWP Berlin (mit Nina-Kathrin Wienkoop, Stefan Müller und Jan Stuckatz).
- [Lebensmittelstandards in Handelsabkommen](#), SWP-Aktuell 2014/A 63, Oktober 2014, 8 Seiten.
- [Food Standards in Trade Agreements](#), SWP Comments, November 2014, 49/2014, 8 Pages.
- [Bedrohung der zivilen Ordnung: Den langfristigen Folgen von Ebola begegnen](#), Berlin, SWP Kurz gesagt, September 2014 (mit Judith Vorrath).

- [TTIP muss nicht zum Blankoscheck für die Einfuhr von Chlorhühnern & Co. Werden](#), Kurz gesagt, 05.06.2014
- [Gegeneinander, nebeneinander, miteinander](#), SWP-Studien 2014/S 03, Februar 2014, 41 Seiten.
- [WTO-Verhandlungen zum Agrarabkommen: Indien legt den Finger in die Wunde](#), Berlin, Kurz gesagt, Dezember 2013.
- »[Nahrungssicherheit: Neue Preismuster potenzieren Versorgungsrisiken und bieten gleichzeitig Reformchancen](#)«, in: Beisheim, Marianne (Hrsg.): *Der »Nexus« Wasser-Energie-Nahrung*, SWP-Studie 2013/S 11, Mai 2013, S. 43–50.
- »[Außenwirtschaftliche Strategien der Europäischen Union in der Krise](#)«, in: Kempin, R.; Overhaus, M. (Hrsg.): *Die EU-Außenpolitik in Zeiten der Finanz- und Schuldenkrise*, SWP-Studie 2013/S 09, April 2013, S. 50–58.
- [The EU as a shipping actor in the Arctic](#), SWP Working Paper 2012/04, December 2012 (with Andreas Raspotnik).
- [Contingency planning for food crises](#), SWP Working Paper 2012/03, November 2012 (with Arno Engel and Lisa Oberlander).
- [Kein schöner Land](#), SWP-Studie 2012/S 19, September 2012.
- [Telefonieren gegen den Hunger: G20 versagen beim Krisenmanagement](#), Kurz gesagt, August 2012.
- [Risiko-Governance: Umgang mit globalen und vernetzten Risiken](#), SWP-Arbeitspapier 2012/01, Februar 2012 (mit Marianne Beisheim und Kathrin Ulmer).
- »EU-Finanzverhandlungen: Neue Herausforderungen im Kontext alter Konflikte«, in: Bendiek, A.; Lippert, B.; Schwarzer, D. (Hrsg.): [Entwicklungsperspektiven der EU](#), SWP-Studie 2011/S 18, Juli 2011, S. 40–48 (mit Peter Becker).
- »Hohe Ausgaben bedürfen neuer Legitimation: Die Gemeinsame Agrarpolitik und die Kohäsionspolitik«, in: Bendiek, A.; Lippert, B.; Schwarzer, D. (Hrsg.): [Entwicklungsperspektiven der EU](#), SWP-Studie 2011/S 18, Juli 2011, S. 49–59 (mit Peter Becker).
- »[High Expenditures Require New Legitimation: CAP and Cohesion Policy](#)«, in: Bendiek, A.; Lippert, B.; Schwarzer, D. (Hrsg.): *State of Play in European Integration*, SWP Research Paper 2011/RP 12, December 2011, p. 14–20 (with Peter Becker).
- [EU-Agrarzölle runter – alles gut?](#), SWP-Aktuell 2011/A 29, Juni 2011.
- [Vom Umgang mit dem Unerwarteten](#), Kurz gesagt, April 2011.
- »Landhunger und Fischsterben«, in: Mildner, S. (Hrsg.): [Konfliktrisiko Rohstoffe?](#), SWP-Studie 2011/S 05, Februar 2011, S. 61–89 (mit Martin Kurray, Carsten Schymik und Kai Striebinger).
- »Land Grab: Agriculture and Food«, in: Mildner S.; Richter, S.; Lauster, G. (Hrsg.): [Resource Scarcity – A Global Security Threat?](#), SWP Research Paper 2011/RP 02, March 2011, p. 20–22 (with Martin Kurray).
- [Mehr als sieben magere Jahre?](#), SWP-Aktuell 2011/A 08, Februar 2011 (mit Stefan Angenendt).
- [WPAs der EU mit den Afrika-, Karibik- und Pazifikstaaten](#), SWP-Aktuell 2010/A 85, Dezember 2010 (mit Clara Weinhardt).

[Economic Partnership Agreements between the EU and the African, Caribbean and Pacific Group of States](#), SWP Comments 2011/C 03, January 2011 (with Clara Weinhardt).

- »Somalia und der Golf von Aden«, in: Mair, S. (Hrsg.): [Piraterie und maritime Sicherheit](#), SWP-Studie 2010/S 18, Juli 2010, S. 36–45 (mit Annette Weber).
- [The EU as fishing actor in the Arctic](#), SWP Working Paper 2010/02, July 2010.
- [Volatile Agrarpreise](#), SWP-Studie S 2009/S 26, Oktober 2009.
- »Wie die Finanzkrise aus der Ernährungskrise eine Hungerkrise macht«, in: Hilpert, H.; Mildner, S. (Hrsg.): [Globale Ordnungspolitik am Scheideweg](#), SWP-Studie 2009/S 04, Februar 2009, S. 86–92.
»How the Financial Crisis Is Turning the Food Crisis into a Hunger Crisis«, in: Hilpert, H.-G.; Mildner, S. (Hrsg.): [The Financial Crisis: Collateral Damage and Responses](#), SWP Research Paper 2009/RP 06, May 2009, p. 26–32.
- [Getreide als strategischer Rohstoff](#), SWP-Aktuell 2009/A 17, April 2009 (mit Christine Wieck).
- [Klimawandel und Ernährungssicherung](#), SPW-Diskussionspapier 2009/01, Januar 2009.
- [Nahrungsmittelkrisen und die falsche Angst vor der Globalisierung](#), SWP-Aktuell 2008/A 45, Juni 2008.
- [Parallele europäische Agrarreform und WTO-Agrarverhandlungen](#), SWP-Aktuell 2008/A 29, April 2008.
[European Agricultural Reform and WTO Negotiations in Parallel](#), WP Comments 2008/C 14, June 2008.

Beiträge Sammelband (Contributions to Edited Collection)

- »[Die gemeinsame Agrarpolitik. Entwicklungsstand und Reformbedarf](#)«, in: P. Becker, B. Lippert (Hrsg.): [Handbuch Europäische Union](#), Springer, VS Verlag für Sozialwissenschaften, 1. Auflage 2020, XIII, S. 843–868 (mit Peter Weingarten).
- »[Aufgeweichte Lebensmittelstandards durch Handelsabkommen? Über Regeln, Traditionen und Spielräume bei TTIP und anderen EU-Handelsabkommen](#)«, in: Ines Härtel (Hrsg.): [Wege der Ernährungswirtschaft – global, regional, europäisch](#), [Forum Umwelt-, Agrar- und Klimaschutzrecht](#), Band 11, Nomos 2017, S. 161–175.
- »[Aufgaben für eine internationale Rohstoff-Governance](#)«, in: Braml, J.; Mair, S.; Sandschneider, E. (Hrsg.): [Außenpolitik in der Wirtschafts- und Finanzkrise](#), München: Oldenbourg, 2012, S. 57–70 (Jahrbücher des Forschungsinstituts der DGAP; Bd. 29) (mit Stormy-Annika Mildner und Kirsten Westphal).
- »[Fisch im Wasser? Die EU und die Arktisfischerei](#)«, in: [Osteuropa](#), Heft »Logbuch Arktis: Der Raum, die Interessen und das Recht«, Vol. 61, No. 2/3, Berliner Wissenschafts-Verlag 2011, S. 163–178.
- »Governance of EU Food Safety - The Role of Science and Impact on Legitimacy«, in: Türk, A.; Hofmann, H. (Hrsg.): [EU Administrative Governance](#), Elgar Publishing 2006, p. 146–184 (with Johannes Simons).

- »Internationaler Handel und Naturschutz«, in: Konold, W.; Böcker, R.; Hampicke, U. (Hrsg.): *Handbuch Naturschutz und Landschaftspflege*, Landsberg: ecomed Verl. 2003 (mit Karin Holm-Müller und Martin von Lampe).
- »[Scope and Limitations for National Food Safety and Labeling Regimes in The WTO-Frame](#)«, in: U. Grote; A. Baus; N. Chau (Hrsg.): *New Frontiers in Environmental and Social Labeling*, Springer Verlag 2006, p. 221–239.

Monographien (Monographs)

- *Nationaler Verbraucherschutz und internationaler Handel - Grenzen und Möglichkeiten neoklassischer Theorieansätze zur Beurteilung von Konfliktpotenzialen am Beispiel des WTO-Streits zum »Hormonfleisch« zwischen der EU und den USA* (Dissertation), Frankfurt: Peter Lang Verlag 2003, (Europäische Hochschulschriften; Reihe V, Vol. 2942).
- *Agrarumweltpolitik nach dem Subsidiaritätsprinzip – Kategorisierung von Umwelteffekten und Evaluierung geltender Politikmaßnahmen*, Teil II des Forschungsprojekts: Angewandte Theorie, gefördert von der Robert Bosch Stiftung, Berlin: Analytica Verlag 2000 (mit Guido Urfei).

Zeitschriften (Journals)

- »[EU-Handelspolitik: Die neue Nachhaltigkeitsfalle für handelspolitische Partnerschaften](#)«, in: »Außenwirtschaft im Wandel – neue strategische Partnerschaften für Deutschland und die EU«, *ifo Schnelldienst* 77 (2024) 1, S. 3–7 (mit: Hanns Günther Hilpert).
- »[Politischer Umgang mit Nahrungsrisiken: Herausforderungen, Optionen und Verbesserungsansätze](#)«, *Wirtschaftsdienst* 103 (2023)13, S. 50–56.
- »[Offener Handel, bessere Versorgung](#)«, in: *Internationale Politik*, Sonderheft »Welternährung«, Mai/Juni 2023, S. 48–51.
- »[Zukunftsfähige Agrarpolitik](#)«, in: *Internationale Politik*, #2/2023, März/April 2023 (mit Christine Wieck).
- »[Lieferkettengesetzgebung der EU: ‚Die Grundidee der EU ist es, zu unterstützen, statt zu strafen‘](#)«, in: *Welt ohne Hunger*, 01.06.2021.
»[Supply chain legislation: ‘The EU’s general principle is to support, not to punish’](#)«, in: *Welt ohne Hunger*, 01.06.2021.
- »[Die Handelspolitik ist entscheidend!](#)«, in: *Deutsche Bauern Korrespondenz*, dbk, 6/2020, S.6–7.
- »[Wie kann die EU Afrikas Agrarhandel stärken?](#)« in: *Welternährung*, das Fachjournal der Welthungerhilfe, 12/2019.
- »[European chicken drumsticks for West Africa - a threat to local markets?](#)« in: *Rural 21, The International Journal for Rural Development*, Vol. 51, No. 1/2017, p. 15–17 (with Evita Schmieg).
- »Spielräume und Grenzen, Lebensmittelstandards in Handelsabkommen«, *Deutsche Lebensmittel Rundschau*, Heft 10, Oktober 2014, 110. Jahrgang S. 465–470.

- *Agri-investments and public spending in selected vulnerable countries – will they contribute to reduce food insecurity?*, Discussion Paper 2014:1, University of Bonn, 32 pages (with Christine Wieck und Angela Heucher).
- »[Aufstand der Ausgehungen](#)«, in: *Internationale Politik*, (November-Dezember 2009), 11–12, S. 38–44.

Gutachten (Expert Reports)

- Wissenschaftlicher Beirat für Agrarpolitik, Ernährung und gesundheitlichen Verbraucherschutz beim BMEL, [Neue Sorgfaltspflichten für Unternehmen des Agrar- und Ernährungssektors: Empfehlungen zu aktuellen Gesetzesentwicklungen](#), Gutachten, Berlin: Dezember 2023.
- Scientific Advisory Board on Agricultural Policy, Food and Consumer Health Protection at the Federal Ministry of Food and Agriculture, [New due diligence obligations for companies in the agri-food sector: recommendations on current legislative developments](#), (Preliminary translation, Version dated 8 December 2023), Expert Report, Berlin: 2023.
- »[Food Security in Times of Crisis: An Action Plan for the G7](#)«, in: *Think7, Task Force Development and Economic Prosperity*, Policy Brief, May 2023 (with: Olayinka Idowu Kareem, Fabrizio Botti, Lakshmi Lyer, Michael Bruentrup, Jagadish Timsina, David Laborde and Raja Rajendra Timilsina)
- [Sustainable and Resilient Agricultural Value Chains: Addressing Multiple Vulnerabilities with a new Partnership Approach](#), T7 Task Force Sustainable Economic Recovery Policy Brief, March 2022 (with Mehmet Sait Akman, Fabrizio Botti, Clara Brandi, Michael Brüntrup, Markus Dietrich, Ilaria Espa, Andreas Freytag, Robert Koopman and Stormy Mildner).
- [Trade aspects of the EU-Mercosur Association Agreement](#), Study requested by the INTA committee, Think Tank, European Parliament, November 2021 (with Jan Hagemeyer, Andreas Maurer, Peter-Tobias Stoll, Stephen Woolcock, Andréia Costa Vieira, Kristina Mensah und Katarzyna Sidło).
- *CETA im Agrarbereich*, Gutachten für den Bundestag, Anhörung Agrarausschuss, September 2016.
- *Trade Rules and Food Security, Scope for Domestic Support and Food Stocks*, GIZ report 2015.
- [Impact of EU policies on the High North – The Cases of Climate Policy and Fisheries](#), EP Study, EXPO/B/AFET/FWC/2009-01/Lot 2/01, August 2010 (with Antje Neumann).
- [The single payment scheme after 2013: new approach – new target](#), EP Study IP/B/AGRI/IC/2009_038, March 2010 (with Jean-Pierre Butault, David Baldock, Jean-Christophe Bureau, Tamsin Cooper, Nathalie Delame, Emil Erjavec, Alexandre Gohin, Kaley Hart, Thomas Heckeley, Werner Kleinhanß, Alan Matthews, Luca Salvatici, Heinz Peter Witzke, Valentin Zahrnt and Andrea Zintl).
- [The US Farm Bill 2008 and Comparison with the EU CAP after Health Check](#), EP Study IP/B/AGRI/FWC/2006-146-Lot4-C01-SC1, February 2009 (with Jean-

Christophe Bureau, Hayley Chouinard, Alexandre Gohin, Heinz-Peter Witzke, Thomas Heckeley, Bernard O'Connor and Christine Wieck).

- *Reflection on the possibilities for the future development of the CAP*, EP Study, IP/B/AGRI/FWC/2006-Lot 01-C01-SC1, December 2007 (with Jean-Christophe Bureau, Alexandre Gohin, Petra Berkhout, Thomas Heckeley, Michiel A. Keyzer, Werner Kleinhanß, Alan Matthews, Max D. Merbis, Luca Salvatici and Heinz-Peter Witzke).

Andere (Other)

- [»Von Ähren und Allianzen: Die Agrarpolitik Deutschlands, Frankreichs und der EU im Spannungsfeld von Ernährungssicherheit und Nachhaltigkeit«](#), in: Visions franco-allemandes, Nr. 35, Ifri, Dezember 2023 (mit: Kristina Mensah)
- [»Épis et alliances. La politique agricole allemande, française et européenne entre sécurité alimentaire et respect de l'environnement«](#), dans: Visions franco-allemandes, n° 35, Ifri, décembre 2023 (avec: Kristina Mensah)
- [»Due Diligence Regulations in Supply Chains«](#), Podcast-Folge #5 der Podcastreihe »Shaping Sustainable Supply Chains« des Research Network Sustainable Global Supply Chains, September 2021 (mit Michael Brüntrup).
- [»Challenges for a coherent approach to food system resilience within the EU«](#), in: *MigResHub* (Migration Policy Centre, RSCAS, European University Institute), Commentary No. 2, November 2020.
- Lukas Kornher und Joachim von Braun (Hrsg.): »EU Common Agricultural Policy – Impacts on Trade with Africa and African Agricultural Development«, *ZEF-Discussion Papers on Development Policy* No. 294, Center for Development Research, Bonn, May 2020, p. 57, part of Interview-based expert tool.
- [»G20 versagen beim Kampf gegen den Hunger«](#), *Der Tagesspiegel*, 24.08.2012.
- [»Konflikte um Ressourcen am Beispiel ausländischer Landinvestitionen und illegaler Fischerei«](#), FES-Online-Akademie Nachhaltigkeit, März 2012.
- [»Versorgungsstrategie mit Risikopotenzial«](#), Leitartikel in: *SEZletter 2/2011* »Die globale Landnahme und ihre Folgen«, Stiftung Entwicklungszusammenarbeit, Baden-Württemberg, Juli 2011.
- [»New Budget Priorities for the Common Agricultural Policy«](#), Frankfurt am Main: Deutsche Bank Research, 2006 (EU Monitor; 40).
- [»Comparing EU Free Trade Agreements – Sanitary and Phytosanitary Measures«](#), InBrief 6B prepared for ecdpm, July 2004 (with Johannes Simons).
- [»Comparing EU Free Trade Agreements – Agriculture«](#), InBrief 6A prepared for ecdpm, July 2004 (with Johannes Simons).